Version en ligne



Pédiatres du Monde

Lettre d'information - avril 2024



Bonjour à tous,

Avec cette lettre, je souhaitais vous parler de Pédiatres du Monde et de nos "missions France".

Depuis plusieurs années, nous accompagnons le Centre d'Hébergement d'Urgence des Migrants (Ivry sur Seine), et l'association Médecins Solidarité Lille, en proposant au cours de consultations de pédiatrie, des soins, vaccinations, dépistages, bilans de santé, aux enfants migrants et Roms.

Devant l'accentuation de la précarité en France et l'augmentation du nombre d'enfants, parfois très jeunes, vivant à la rue ou dans des hébergements associatifs, sans accès à l'offre de soins traditionnelle, nous avons répondu à différents partenaires associatifs (le CASP sur Paris, Solidarité Diocésaine 44, à Nantes, et prochainement Le Foyer Notre Dame des Sans Abri à Lyon) pour offrir à ces enfants un accès à la santé.

Pédiatres, puéricultrices et sages femmes sont très investies auprès de ces enfants et de leurs familles, n'hésitez pas à rejoindre nos équipes!

Bonne lecture,

Amicalement,

Chantal Karila - Présidente de Pédiatres du Monde



BRÈVES

Laos - mars 2024



Pour cette deuxième mission de 2024, une équipe est partie deux semaines dans le cadre de notre programme d'accompagnement de l'hôpital communautaire du district de santé Pakbeng.

Ils ont poursuivi les échanges avec les soignants de l'hôpital au travers de formations théoriques et d'ateliers pratiques: accueil du nouveau-né à la maternité, infections de l'enfant..., et le compagnonnage des activités de soins quotidiennes.

L'équipe est accompagnée de 3 interprètes laotiens, indispensables pour que la traduction puisse être la plus précise pour tous, laotiens et français.

Cambodge - Mission de reprise - mars 2024

Une équipe est partie dans le cadre de notre projet "Pédiatres du Monde Cambodia Children's Health Support" pour accompagner les hôpitaux de Mongkul Borey et Preah Net Preah, dans la prise en charge du nouveau-né, en maternité et dans les services de néonatologie.

Les équipes françaises et cambodgiennes ont partagé leurs expériences sur les différents moyens d'alimentation du nouveau-né, les gestes de réanimation néonatale...



Les équipes médicales locales ont été formées à l'utilisation d'une couveuse de transport suite au don du Rotary Club Toulouse Les Jacobins.

FOCUS MISSION - MAROC

Notre programme au Maroc, aux côtés de l'association *Chifaa* a pour but d'**aider à la prise en charge** d'enfants, suivis par l'association, ayant un **diabète** insulinodépendant.

Depuis 2016, l'association *Chifaa* apporte un soutien matériel, médical et psychologique quotidien aux enfants diabétiques et à leurs familles. C'est aux côtés de cette association, que depuis **2021**, nous intervenons dans les villes d'Errachidia, Rissani et Arfoud.

Une équipe de missionnés s'est rendue dans ces villes au mois de mars. Ils ont réalisé des **consultations** dans des centres de santé et dispensé des séances d'**éducation thérapeutique**. Des bandelettes de glycémie, indispensables à la **surveillance du diabète**, ont été distribuées aux enfants et à leurs familles afin d'améliorer leur suivi.



Ce programme a pour but de :

- Favoriser l'accès à un contrôle glycémique quotidien, à domicile, à tous les enfants.
- **Permettre** aux enfants et à leurs parents de bien **comprendre** le fonctionnement des glycémies afin d'aller vers plus d'**autonomie**.
- Former les parents et les enfants à l'adaptation des doses d'insuline en fonction des glycémies constatées, au travers de séances d'éducation thérapeutique.
- **Mettre en place** des temps de **formation** sur le diabète de l'enfant à destination des familles et des enfants et des médecins généralistes.

Soutenez ce projet!







RÉCIT DE MIGRATION DE MOHAMED K.





Je suis Mohamed et j'ai 15 ans. Mon oncle Moussa décide de partir de Beyla (région forestière du sud de la Guinée) en février 2023, il me propose de venir avec lui. J'accepte car j'ai envie d'une vie meilleure, je ne me vois pas d'avenir en Guinée.

Nous avons mis une semaine de Beyla pour arriver à Bamako, au Mali, principalement en camionnette (moyen de transport habituel payant). Puis nous avons traversé le Mali en pickup jusqu'à la frontière avec l'Algérie (1877 km) en une dizaine de jours. Puis encore une nuit pour rentrer à Bordj Badji, première ville d'Algérie.

De Bordj Badji jusqu'à Oran, mon oncle a payé un taxi. Nous étions 4 dans la voiture (environ 2000 km - 25h de voyage).

A Oran, en février nous sommes restés environ 2 mois chez des amis guinéens de Moussa qui travaillaient en maçonnerie. Moussa y a travaillé également.

En avril, nous sommes partis en taxi vers le Maroc par Oujda (2 à 3 jours - 700 km), puis un jour et demi environ dans un autre taxi pour arriver à Laâyoune sur la côte marocaine (1825 km), au bord de l'Atlantique. Nous étions à Laâyoune pour la fin du ramadan (vers le 21 avril 2023).

Nous avons attendu longtemps le moment propice pour le départ en bateau vers les Canaries. Le départ s'est fait de nuit début juin.

C'est en arrivant à Laâyoune que Moussa a contacté la famille pour leur dire de préparer les papiers officiels, comme les actes de naissance, parce que nous allions bientôt arriver en Espagne et nous en aurions besoin.

Le bateau s'est percé pendant le voyage en mer, a failli sombrer, mais nous avons été secourus par des sauveteurs qui ont amené les passagers à Grande Canarie.

Moussa majeur et moi mineur avons été séparés (règlement local). Je pense que Moussa est parti vers une grande ville près de Barcelone alors que je suis resté une quinzaine de jours à Grande Canarie. Je suis parti en avion vers l'Espagne mais je ne connais pas la ville ni la langue. J'ai rencontré une éducatrice qui m'a dit qu'il fallait des papiers. J'ai montré la photo de mes papiers que la famille avait envoyée à Moussa par WhatsApp.

Je voulais aller en France, alors j'ai pris le train pour Bayonne, puis je suis allé vers Paris où je suis arrivé le 5 juillet 2023. J'ai rencontré un groupe de migrants, et on m'a conseillé d'aller à Rouen où je suis arrivé le 7 juillet. J'ai été pris en charge par le CAPS de Rouen (Centre d'Action et de Promotion Sociale), organisme chargé par le département de Seine-Maritime d'une première évaluation de ma minorité.

Ma famille m'a fait parvenir les originaux de mes papiers, je suis allé les chercher à Paris le 21 août. Si j'avais été informé des dangers d'un tel voyage (noyade, banditisme, vol, arnaque par exemple), je pense que je ne serais pas parti.

Je n'ai plus eu aucune nouvelle de mon oncle. Je ne pensais pas que ce voyage aurait été si difficile...

A suivre...



Mission à Paris Bonne Nouvelle 2d arrondissement

Nous avons besoin de puéricultrices 2 mercredi/mois de 14h à 17h.

Ouverture d'une consultation de puériculture à l'Espace Solidarité Insertion Familles, afin d'accompagner au mieux les nouveau-nés et enfants des familles accueillies : soutien à la parentalité, conseils sur l'alimentation, l'hygiène, les vaccins... dépistage des troubles du développement psychomoteur.

Ce professionnel joue un rôle clé dans la prévention et la promotion de la santé des enfants.

Pour rejoindre notre équipe, il vous suffit d'être disponible un mercredi après-midi tous les 2 ou 3 mois.

Missions en France: Lille, Ivry sur Seine, Paris, Nantes

Rejoignez nos équipes de bénévoles dans les consultations pédiatriques hebdomadaires auprès des nourrissons et des enfants présents dans les différentes structures partenaires.

Vous êtes pédiatres, infirmières, sages-femmes, puéricultrices, vous avez envie de nous accompagner sur nos actions en France, n'hésitez plus!

Missions au Cambodge

Nos missions peuvent reprendre avec l'obtention du renouvellement de nos autorisations ministérielles (Memorandum of Understanding)

Nous recherchons des soignants pour notre programme Hôpitaux :

Pédiatres et puéricultrices de néonatologie, et pédiatres et infirmières ayant une expérience du transport pédiatrique.

La mission est prévue du 28 juin au 14 juillet 2024.

Pour ces appels,
envoyez votre candidature avec CV et lettre de motivation à

pediatresdumonde@pdmo.org

J'ADHERE EN 2024!

Je clique ici



Samedi 1er juin 2024 à Paris - Hôpital Cochin ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE

Nous vous attendons nombreux pour cette journée annuelle qui nous permet de nous rencontrer, de prendre le pouls de notre association, de découvrir le cœur de chacun de nos programmes.

Retenez la date et dites nous dès maintenant si vous serez présent en complétant ce petit sondage. <u>Je clique ICI</u>.

Nous recevrons cette année **Bernard Seytre** pour une **conférence discussion** autour de **la communication et des messages de santé**.

JE VIENS A L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE!

Merci aux organisateurs des événements solidaires de févirer et mars !



Concert caritatif à Croix le 23/02



Organisation d'un tournoi de Foot le 23/02 par des étudiants



Organisation d'un tournoi de Basket le 23/02 par des étudiants



Concert de chœurs d'enfants à Clermont Ferrand le 24/03

DEVENEZ DONATEUR MENSUEL!



Nous avons le plaisir de vous présenter Vanessa, infirmière puéricultrice, partie en mission avec Pédiatres du Monde et donatrice régulière.

Découvrez son témoignage!

Si vous aussi vous voulez, comme Vanessa, nous aider à améliorer la santé des enfants dans le monde: Devenez donateur régulier.

Vous n'êtes toujours pas convaincu? Découvrez notre vidéo sur le don régulier pour en savoir plus !

🚜 VIDEO DON REGULIER 🍇

Notre boutique se refait une beauté!



Vous y trouverez de nombreux objets aux couleurs de Pédiatres du Monde : bouteilles isothermes, t-shirts de sport, livres, éco-cups...

Qu'attendez vous pour commander votre article préféré ? **

SOUTENEZ PÉDIATRES DU MONDE %

Je commande!

■ Suivez nous sur les réseaux sociaux!









www.pediatres-du-monde.org

JE DONNE

J'ADHÈRE

Cet email a été envoyé à @, cliquez ici pour vous désabonner.

19 rue Massenet 92310 SEVRES FR